

Sachbearbeitung Ordnungsamt

Datum 14.09.2020

Geschäftszeichen 131.15

Beschlussorgan Technischer Ausschuss öffentlich Sitzung am 28.09.2020

BV 108/2020

Betreff: **Feuerwehr Erbach - Entlastung**

Anlagen: Jahresbericht 2019

Beschlussvorschlag

1. Der Entlastung von Anton Kögel (Abteilungskommandant Dellmensingen), Gerolf Hepp (Stellvertretender Abteilungskommandant Dellmensingen) und Mathias Schöferle (Kassierer Abteilung Dellmensingen) wird zugestimmt.
2. Der Entlastung von Stefan Bayer (Abteilungskommandant Ersingen), Maximilian Seitel und Johannes Greiff (Stellvertretende Abteilungskommandanten Ersingen) sowie Philipp Bäurle (Kassierer Abteilung Ersingen) wird zugestimmt.
3. Der Entlastung von Matthias Remlinger (Kommandant), Markus Keller und Jochen Ihle (Stellvertretende Kommandanten) sowie Christian Wörz (Kassierer Gesamtfeuerwehr) wird zugestimmt.

Sara Siebler

Achim Gaus
Bürgermeister



1. Finanzielle Auswirkungen

Finanzielle Auswirkungen:

ja nein

Auswirkungen auf den Stellenplan:

ja nein

2. Sachdarstellung

Gemäß § 14 Absätze 1 und 6 der Feuerwehrsatzung findet jährlich mindestens eine ordentliche Hauptversammlung der Angehörigen der Gemeindefeuerwehr statt. Diese Pflicht gilt für die Feuerwehrabteilungen entsprechend.

In diesem Jahr waren die Abteilungsversammlungen in Dellmensingen und Ersingen für den 13. und 14. März 2020 geplant. Die Jahreshauptversammlung der Gesamtfeuerwehr war für den 20. März 2020 vorgesehen. Aufgrund der Corona-Pandemie und im Hinblick auf die Feuerwehr als kritische Infrastruktur wurden diese Versammlungen abgesagt. Ebenso wurde der komplette Übungs- und Ausbildungsbetrieb ausgesetzt. Diese Maßnahmen waren notwendig um die Einsatzfähigkeit der Feuerwehr Erbach aufrechtzuerhalten.

Seitdem hat sich das Infektionsgeschehen im Vergleich zum Frühjahr geändert und kontinuierliche Lockerungen ermöglichen wieder Ansammlungen oder Veranstaltungen mit eingeschränkter Personenzahl. Ungeachtet dessen empfiehlt das Innenministerium Baden-Württemberg den Feuerwehren momentan den Ausbildungs- und Übungsbetrieb sowie sonstige Zusammenkünfte auf höchstens zehn Personen zu begrenzen. Folglich können weder die Abteilungsversammlungen noch die Jahreshauptversammlung der Gesamtfeuerwehr derzeit abgehalten werden. Damit stehen die Entlastungen des Gesamtkommandanten mit Stellvertretern und Kassierer sowie die Entlastungen der Abteilungskommandanten mit Stellvertretern und den Kassierern durch die Feuerwehrangehörigen weiterhin aus.

Die Verwaltung schlägt daher vor, die Abteilungskommandanten Dellmensingen und Ersingen, jeweils mit Stellvertretern und Kassieren sowie den Gesamtkommandanten mit Stellvertretern und Kassierer durch das Gremium zu entlasten. Auf den als Anlage beigefügten Bericht der Feuerwehr wird verwiesen. Die Kassen wurden von den jeweiligen Kassenprüfern geprüft, Beanstandungen ergaben sich keine.